

Declaración Política

El Comité Central del Partido Socialista, reunido en el día de la fecha y analizada la situación política nacional, declara:

Que la dirección del PS y toda la militancia socialista expresa en un apretado abrazo al compañero Danilo Astori, la seguridad de que en pocos días estará nuevamente al frente de la campaña electoral, para que el 28 de junio el Frente Amplio ratifique su liderazgo en el campo político nacional y para que Danilo sea el candidato a Presidente de la República que permita a la izquierda uruguaya unida en las banderas del Frente Amplio acceder a la segunda victoria popular el próximo 25 de octubre.

Ante la renuncia presentada al cargo de Ministra del Interior por parte de la compañera Daisy Tourné, el Comité Central del PS emite la siguiente declaración política:

1. Ganada por su pasión, la compañera Daisy Tourné protagonizó un suceso político de cuyas consecuencias, -tal cual ha sido su conducta a lo largo de toda su vida-, se hizo cargo, y con total responsabilidad, tomó la iniciativa de presentar su renuncia al cargo de Ministra del Interior ante el compañero Tabaré Vázquez, Presidente de la República.

Daisy siempre ha mantenido una conducta de absoluta lealtad al Presidente y al proyecto político frenteamplista, y ante la menor posibilidad de causar un daño involuntario, decidió dar un paso al costado. Esto fue comprendido por el

Presidente Tabaré Vázquez, quien ha contado, cuenta y contará siempre con la máxima lealtad y compromiso de todas y todos los integrantes del Partido Socialista.

2. Durante los veintisiete meses en los que estuvo al frente del Ministerio del Interior, Daisy protagonizó una histórica gestión, que continuó los cambios impulsados desde el 2005 por el compañero Jose Díaz en cumplimiento del programa del Frene Amplio. Los resultados de la gestión de gobierno, son incomparablemente mejores con los de cualquier otro ministro que ejerciera ese cargo en otros gobiernos.

Mejóro los salarios de las y los policías, se ocupó de tecnificar al máximo de sus posibilidades las diversas reparticiones ministeriales y policiales, invirtió en la remodelación de cárceles y consolidó experiencias modelo en la recuperación de los reclusos, dignificó la profesión policial, tanto en lo referente a su capacitación como en la atención al personal con su palabra, sus gestos y actitudes.

Terminó con el clientelismo, ahora todos los ingresos a la fuerza policial se hacen por concurso. Se identificó con su gente, con sus colaboradores, incorporando un trato humano inédito, y al mismo tiempo fue implacable con la corrupción, para ejemplo y beneficio de las nuevas generaciones policiales y la ciudadanía en general.

Mejóro la eficiencia policial, y los números de la gestión del Ministerio del Interior, que antes no eran difundidos por ningún gobierno de blancos ni colorados, lo demuestran contundentemente.

3. En Octubre de 2008 implantó, luego de meses de trabajo y elaboración previa, el Esquema Integral de Seguridad Ciudadana, coordinando la acción de un conjunto de Ministerios, cuyos resultados comienzan a poder valuarse en el presente. Batalló día tras día para que los uruguayos comprendiéramos que la seguridad ciudadana implica una consideración global e integral de los fenómenos de la Violencia Social, con la Violencia Doméstica en primer lugar.

Nos puso a uruguayas y uruguayos todos ante un espejo incómodo, para que pudiéramos empezar a hacernos cargo y comprendiéramos la profundidad, complejidad y multicausalidad del problema, cuya solución implica en primer lugar a la actuación policial, pero que no se soluciona con ella sola, sino con un esfuerzo colectivo en la asunción de responsabilidades y en la modificación de pautas culturales y valores sociales.

“Hacer la plancha” o “buscar la cómoda” estuvo en las antípodas del compromiso político de Daisy, y eso, claro, no le gustaba a todos. No le gustaba a la derecha, que medra irresponsablemente con los problemas de la seguridad pública, que disfruta con el miedo, y que no propone ninguna iniciativa que no sean las mismas que aplicaron y fracasaron rotundamente, en Uruguay y en el mundo.

No le gustaba a los narcotraficantes, a quienes nadie había combatido con tanta fuerza y voluntad, junto a un equipo de hombres y mujeres leales al Ministerio, pero fundamentalmente a su país, al Uruguay. En el período en que Daisy fue Ministra se incautaron toneladas de drogas, mucho más que lo escasísimo que hicieron los Ministros del Interior de los cuatro gobiernos que nos precedieron.

4. La derecha no le dio ni un minuto de tregua, actuó con absoluta falta de responsabilidad y lealtad hacia el Uruguay y su gente, le dedicó insultos y bajezas, propias del soez machismo de quienes no pueden aún soportar que han sido desplazados por el pueblo del poder, y que menos pueden soportar que una mujer de izquierda hiciera en ese Ministerio su tarea con notoriamente mejores resultados que ellos en el pasado.

Daisy nos enseñó también a las mujeres y hombres de izquierda, que históricamente nos incomodamos ante estos temas, el valor y la esencia de una propuesta en materia de políticas de seguridad pública realista, concreta y sustentada en valores caros para la izquierda uruguaya.

5. El Comité Central del PS valora altamente la actitud asumida por Daisy Tourné, la felicita por su gestión política al frente del Ministerio del Interior y saluda al equipo de colaboradores que trabajó con ahínco bajo sus órdenes. Sabemos que no pasará mucho tiempo para que se reconozca y valore su labor, como seguramente ya lo hacen miles de policías, para horror de una derecha que no termina de acostumbrarse a que ya pasó definitivamente el tiempo de los autoasignados dueños de los destinos de nuestro país.

Sabemos, Daisy, que como socialista que siempre has sido, estarás nuevamente en los puestos de lucha que te asignen tus compañeras y compañeros socialistas y frenteamplistas de toda la vida.

Comité Central
Partido Socialista del Uruguay

Frente Amplio

7 de junio de 2009